

# EL POPULAR

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Madrid: Un mes 4 rs.; Trimestre, 12. En Provincias: Trimestre, 16 rs.; por correspondencia, 18. En el Extranjero: 50. En Portugal, 30. En Ultramar, 60.  
Los comunicados y demás inserciones en el texto del periódico 5 y 10 rs. líneas. Anuncios á UN REAL línea á los suscritores, y doble precio á los que no lo sean.  
Los anuncios cerrados á precios convencionales.  
Toda la correspondencia se dirigirá á D. Miguel P. García.

Martes 14 de Noviembre.

## OBSERVACIONES.

EL POPULAR no se publica los días festivos. Redaccion y Administracion calle del Prado, núm. 15, piso bajo, derecha. No se responde de las cartas que contengan sellos y no vengan certificadas. Las cantidades que se nos remitan en sellos bonarán el 5 por 100 de cambio. La mano de periódicos de 25 ejemplares 3 rs. 50 céntos. No se sirve suscripcion que no acompañe su importe.

N.º 9.673

Año XIV

PARA SUSCRICIONES Y ANUNCIOS  
PARIS: Agencia franco-hispano-ortuguesa de D. A. Saavedra, única encargada de recibir los anuncios extranjeros.

La elegantísima casa Sobrinos de Lozano, carrera de San Jerónimo, número 7, entresuelo, frente á Lhardy, ha recibido de Paris un rico y elegantísimo surtido, y ofrece á su distinguida clientela sus novedades en lanas suaves, lisas y de dibujo, pañitos variadísimos escoceses y córtés de vestido bordados al realce, sontache y aplicacion de todas clases; gros de Escocia, rasos duquesa terciopelos otomanos, sedas labradas, etc., y peluches y terciopelos lisos y brochados en todos los colores; magníficas confecciones en abrigos-modelos para señora, en chaquetas, pelisses y otras formas de moda, en terciopelo frapé, seda, pieles, matelase, etc., etc., y todos los demás artículos nuevos para esta temporada de invierno.

Esta casa, cuyo crédito en Valladolid y San Sebastian raya á la primera altura, ha llegado en Madrid á colocarse en la misma respecto á las primeras casas de su clase en la corte.

Su numerosa y escogida clientela la constituyen las señoras de la grandeza y de posicion más desahogada y elegante de la sociedad madrileña.

El jefe de estas acreditadas casas es una señora, cuyo genio fecundo é inagotable ha sabido crear estos magníficos establecimientos á fuerza de constancia y de vencer los más grandes obstáculos.

Solamente á su poderosa iniciativa, al gran talento comercial que posee, se debe el que haya realizado uno de los principales problemas del mundo mercantil: reunir lo mejor y lo que más sobresa en el buen gusto moderno es la novedad de sus delicados artículos.

No nos extraña que el público distinguido acuda al estableci-

miento que tributamos los más legítimos elogios.

## BANCO DE ESPAÑA.

Los interesados que tengan constituidos en este establecimiento depósitos en Deuda consolidada al 3 por 100 interior, y cuyos resguardos comprendan la numeracion del 1 al 100 000, pueden presentarse en la Caja de efectos en custodia, de once á dos, á cancelar su resguardo y recibir en su equivalencia los títulos definitivos en Deuda perpétua al 4 por 100 interior que por efecto de la conversion les hayan correspondido.

Madrid 13 de Noviembre de 1882.—  
El vicesecretario, Vicente Santamaría de Paredes.

## UN PASO POR LAS PROVINCIAS.

XII

Expusimos en nuestro último artículo lo que sería la provincia de Valladolid si se llegase á canalizar, ya conforme á los proyectos existentes, ya con arreglo á otros que se levantarán, y creemos que es bastante la simple demostracion del resultado que tal mejora produciría, para excusarnos de otro género de consideraciones.

Sin embargo, permitásenos algunas ligeras advertencias, puesto que la importancia del asunto lo exige así.

Por un cálculo que no puede considerarse exagerado, es claro y evidente que las espaciosas y magníficas llanuras castellanas duplicarían por lo ménos su produccion en cereales y demás frutos que en toda aquella region se cultivan.

Los pueblos más importantes y más ricos en agricultura é industria se desarrollarían con doble mayor vitalidad y energia, y has-

ta las pequeñas localidades, aquellas que marchan sedentariamente bajo el peso de la rutina y la tradicion, sacudirían las cadenas de hierro que hoy las enervan, y todo se trasformaría como por encanto en sólo el periodo de tiempo que es conveniente en llevar á cabo las obras hidráulicas indispensables.

No dejaremos de insistir en este punto, y al efecto llamamos la atencion de los diputados de la provincia, de los hombres influyentes, de los que tienen medios y recursos para hacer que con su eficacia y su dinero se consigan tan levantados y útiles pensamientos, á fin de que el que nosotros indicamos llegue á ser una realidad.

Si en lo antiguo la provincia de Valladolid fue considerada como la más rica y productora de España, y debido á esto aún se conservan memorias de las famosas ferias que en ella se celebraban, ferias á las que concurrían los mercaderes de Francia, Inglaterra y los Países-Bajos, trayendo los unos sus hilados, los otros sus encajes y los últimos sus terciopelos y tapices; si en tiempos más modernos dicha provincia, á causa del patriotismo y perseverancia de sus hijos, cuenta con el canal de Castilla y con multitud de carreteras y caminos de hierro, que ponen en contacto poblaciones que un tiempo estaban separadas por inmensa distancia y si además de todos estos elementos de prosperidad, cuenta con notables afluentes, que con facilidad pueden llevar el riego á las espaciosas campiñas de secano, nada más lógico ni más procedente que cuanto antes se realice el pensamiento de una canalizacion bien entendida en todas aquellas zonas que son, por su indole, pro-

ductoras y riquísimas, dadas las condiciones del terreno.

Bien sabemos que el celo y la actividad, que es innata en los hijos de la provincia, tiene que estrellarse, como muchas veces se ha estrellado, contra la accion puramente negativa de nuestros Gobiernos, que, entregados por completo á la politica, apenas si se cuidan del bien del país y del progreso moral y material de los pueblos; pero esa accion enervante á que aludimos se puede vencer si la iniciativa provincial se empeña abierta y decididamente en ello.

Ejemplo de que la voluntad provincial se impone es lo que acaba de pasar en Aragon con el ferrocarril de Canfranc, que, sin que en este artículo dilucidemos si es ó no oportuno, puesto que sobre este particular ya hemos manifestado nuestra opinion, es lo cierto que el tal ferrocarril se está ya construyendo.

Si la provincia de Valladolid insistiera con decidido propósito acerca de aprovechar las aguas de sus rios y del mismo canal de Castilla, para utilizarlas en riegos, ¿á qué altura llegaría en poco tiempo su agricultura?

¿A qué extremo de prosperidad se colocaría su industria?

¿Qué esferas más espaciosas no comprendería su comercio?

Cuando hoy las harinas de Castilla nutren los puertos del Norte, especialmente á Santander, para ser conducidas desde allí á Inglaterra y á América; cuando nuestra balanza comercial contrapesa la balanza extranjera con las condiciones dominantes en la actualidad, ¿se podría calcular lo que entonces sería para toda Castilla la Vieja una produccion incesante y espléndida como la que resulta-

ria en el caso que indicamos en este artículo?

No aduciremos nuevas pruebas; pero baste decir, además de la comparacion que hicimos el otro día respecto de que Castilla podría asemejarse á la Lombardia, lo que ha pasado en Inglaterra, Bélgica y Holanda acerca de este interesante particular.

En el primero de dichos países se construyeron en poco tiempo más de 23.000 leguas de canales, que han hecho, de un suelo tan ingrato como es el de la Gran Bretaña, un terreno sumamente productor, en relacion al clima de aquel país.

En Bélgica y en Holanda los canales son hoy las arterias y las venas de la agricultura, y si nos remontamos á otros países, basta fijar la atencion en la China y en el Japon para comprender la exactitud de nuestros asertos.

Indicamos la idea, que no es nuestra, porque esta idea está comprendida perfectamente por todos los hijos del país, y por lo mismo, bueno es que se consagren todos ellos á trabajar en una empresa que puede, no solamente trasformar la fisonomia de la provincia, sino de la nacion entera.

*A Dios rogando y con el mazo dando*, dice un refran castellano. Pues bien; despiértese el entusiasmo provincial acerca del gran proyecto que apuntamos, que por serios obstáculos que se presenten, es fácil dominarlos y deshacerlos.

*Querer es poder*. Quieran en Castilla la Vieja, y esta puede llegar á una altura en produccion que sea superior á todas las demás provincias de España.

El viernes saldrán para Antequera los señores Cánovas del Castillo y Romero Robledo.

## MINA DE ORO

POR

ELIAS BERTHET.

especie de dureza y egoismo. Peyras veía á ambos á la movible claridad del hogar, el uno con su austero semblante, su larga barba blanca y su hábito de penitente, y el otro con su enjuto y arisco rostro y su largo y demacrado cuerpo, como dos personificaciones de la avaricia suplicantes y atrevidos á su vez ante aquella hermosa y noble jóven que los dominaba con aire de desprecio y majestad.

—Señores, respondió por fin con acento ligeramente irónico, no me toca á mí penetrar los secretos designios de mi padre respecto al presente ó al porvenir. Sólo sé que está ligado por un juramento solemne, y que él es quien ha de juzgar si el cumplimiento de ese juramento es ó no

compatible con vuestras pretensiones. Dirigios pues, á él.

Eusebio y el prior permanecieron como avergonzados y consternados en su presencia.

Margarita continuó con aire melancólico:

—¿Por qué habeis turbado con esas ideas de interés la alegría que me habia causado vuestra favorable opinion acerca de mi padre? Recibid, no obstante, la expresion de mi agradecimiento por vuestros consuelos y consejo? ¿Sigo de aquí más tranquila de lo que entré, aunque no os he revelado todos los pesares que desgarran mi corazón....

—¿Teneis otros pesares, hija mía?

—Sí, sí; pero, qué importan, con tal que pueda disimularlos todavía durante el día que va á trascurrir.

—Este día debe seros, sin embargo, de alegría, dijo el prior, puesto que se trata del matrimonio de uno de vuestros parientes con unas de vuestras amigas.

—¡Mi parente! ¡Mi amiga! murmuró Margarita, y bajó brusca- mente la cabeza y se lanzó hácia la puerta.

Peyras, absorto con el interés que ofrecía aquella escena, olvidaba que iba á ser sorprendido,

cuando el anciano monge detuvo un instante á Margarita en el momento en que iba á salir, y le dijo en voz baja con misterio:

—Prometeme que esa mina de oro pertenecerá al Hospicio del Lauteret, y por más desesperada que parezca la posicion de vuestro padre, yo hallaré modo de salvarle.

La jóven quiso interrogarle, pero el monge le puso un dedo en la boca.

—¿Qué le decis! exclamó el maestro de escuela con desconfianza desde el otro extremo de la sala.

Cambiáronse todavía algunas otras palabras entre los interlocutores, pero Peyras no pudo oír más, pues Margarita se hallaba ya junto á la puerta; entonces dejó su escondite y se volvió apresuradamente hácia la aldea sin ser visto de nadie.

II.

La escena que Marcelino de Peyras acababa de ser testigo habia herido vivamente su imaginacion, y dirigiase por lo tanto hácia la casa de su huésped conmovido todavía con los secretos que acababa de sorprender.

Sin embargo, el día habia avan-

zado ya, y á pesar de su preocupacion, echó de ver que los habitantes empezaban á mostrarse en la única calle del Fin-del-Mundo. No queriendo atravesar la parte más frecuentada de la aldea en simple traje de mañana, el caballero se apresuró á tomar un sendero solitario que daba la vuelta á la poblacion, y el cual, mediante un corto rodeo, debia conducirle á la morada de Martin Simon.

Aquel camino, pedregoso y desigual, estaba orillado de odoríferos arbustos y de las blancas cercas de que cada habitacion se veía rodeada. No habia persona alguna en aquel apartado paraje, y Marcelino acortó el paso á fin de entregarse á las reflexiones de que se veía asaltado.

—¿Qué quiso decir Margarita, pensaba entre sí, cuando habló de pesares secretos y expresó el temor de no poderse contener durante el día que comienza? En verdad, no sé por qué esas pocas palabras me han chocado aún más que los extraños misterios que acabo de penetrar. Es, pues, cosa segura que Martin Simon posee una mina de oro.... Hasta aquí no habia hecho más que sospecharlo.... Si, y parece que otros más alerta, se han puesto ya en

campana para reclamar su parte de ese tesoro. Michelot el primero; bien me presumia yo que ese enreda-pleitos tenia un interés en todo esto. Despues, ese fraile hipócrita y ese imbécil maestro de escuela. ¡Cómo hablaban ambos! ¡Cómo trataban de aprovecharse de la desesperacion y el extravío de esa jóven para arrancarle su secreto y obtener una promesa! ¡Oh! las partidas están bien empeñadas; cada uno obra por su lado, y el crimen real ó supuesto de Martin Simon juega en la trama de todos. Pero veamos, ¿qué parte me tocará á mí en todo esto, siendo, como soy, el pariente del rey de Pelvoux? Mi parte por ahora es una bagatela de ciento ó ciento cincuenta mil escudos, por medio de los cuales se ha constituido el bailio del Fin-del-Mundo en bienhechor de la rama menor de Peyras. Es, pues, una futesa; una fortuna campesina cuando más, Y, sin embargo, si la sospecha que me ha ocurrido fuese una realidad, si la jóven Margarita, á pesar de sus aires de reina no me mirase con ojos indiferentes!.... Acaso no sea imposible. Creo, sin li-sonja, que soy lo mejor que ha visto en este apartado país. Si fuese verdad, tendria yo mil hermo-

Con muy poca habilidad quiere demostrar nuestro colega La Iberia que la situacion del partido conservador es en la corte muy ventajosa, en atencion a que la Diputacion es conservadora en su mayoría.

«Pero, díganos Vd, carísimo colega, ¿tan poco discernimiento concede á sus abonados, que no han de comprender que las elecciones de diputados provinciales no las hace la Diputacion y si los electores?»

No le atribuimos al colega la atencion de favorecer tan poco á sus abonados; pero un hecho tan torpe acusa el aturdimiento de un defensor que sólo trata de retardar la ruina de su causa.

Nos hace gracia su conclusion, pues dice, acusando á Cánovas de despechado:

«¡Y esto al año y medio de la oposicion! ¡Pronto empezamos!» ¿Con que pronto empezamos, carísimo colega?

Mejor hubiera sido decir ¡pronto concluimos!

La Gaceta publica el siguiente real decreto:

«De conformi dad con lo propuesto por el ministro de Fomento,

Vengo en decretar lo siguiente: Artículo único. Se aprueba el adjunto plan de carreteras provinciales para la de Teruel.

Dado en Palacio á diez de Noviembre de mil ochocientos ochenta y dos.— Alfonso.—El ministro de Fomento, José Luis Albareda.»

Plan de carreteras provinciales de Teruel

Table with 2 columns: Denominacion de las carreteras and Descripción. Lists 15 routes from Teruel to various locations like Calamocha, Albalate, and Huesca.

Madrid 10 de Noviembre de 1882.— Aprobado por S. M.—Albareda.»

El siguiente suelto que tomamos de El Liberal es todo un tratado de consecuencia política.

Nuestros suscritores pueden leerlo para que juzguen lo que es este país cuando trata de acercarse cada prógimo al sol que más caliente, ó, de otro modo, cuando cada cual pretende arrimar el áscua á su sardina.

Dice así el colega á que nos referimos:

«Días há que La Iberia y El Imparcial sostienen entre sí una polémica tan amena como regocijada.

A propósito de los requiebros y ternezas que diariamente dice El Imparcial al duque de la Torre, recuérdale La Iberia los ataques é improprios que diri-

giera antes de ahora al mismo personaje....

Y á propósito de los improprios y ataques que con más ó ménos suavidad dirige La Iberia al duque de la Torre, recuérdale El Imparcial las ternezas, loores y pipros que antes dedicara al personaje mencionado.

Y ambos tienen razon.

El Imparcial ha atacado al duque de la Torre cuando el empresario de ese periódico, Sr. Gasset, no podia esperar nada de él, ni siquiera que le hiciese ministro; y, por el contrario, le alaba ahora que el duque puede prometer, con esperanzas de dar.

La Iberia, por su parte, ensalzaba al general Serrano mientras era amigo del Sr. Sagasta, y estaba á su devocion. Y vice versa.

El pleito, volvemos á decirlo, es regocijado y ameno....

Sólomente el duque de la Torre puede fallarlo en definitiva.

Quedándose sin ninguna de las dos partes, á las que seguramente conoce de sobra.»

Nuestro diligente y entendido corresponsal de la Habana nos escribe la siguiente interesante carta, que nos apresuramos á publicar:

«Habana 25 de Octubre.

Señor director de EL POPULAR.

Muy señor mio: Al inaugurar con esta la serie de correspondencias que me oropongo manarle en lo sucesivo, confieso con sinceridad que duele en el alma estampar en ella noticias desagradables, pues se referirán en su mayor parte á los innumerables siniestros que ha producido en esta isla, y en particular en las feracisimas vegas de Vuelta-Abajo, tan conocida por sus famosos tabacos, el ciclón que se formó en los primeros dias de este mes.

Los que por experiencia conocen este temible meteoro dicen que no han visto jamás un huracan tan furioso y, por consiguiente, que más extragos haya ocasionado.

En la playa de Guanima, término de Alquizar, se internaron tanto los golpes de mar, que inundó tres leguas en contorno, derribando el edificio que ocupaba la alcaldía, sin que pudiera salvarse nada de su documentación.

En el Cano, San Nicolás y Guara derumbó varias arboledas é inutilizó sus grandes cosechas de tabacos.

En Bejucal, además de suceder lo propio, destruyó una porcion de casas.

Un vivero que hacia la carrera por la costa Norte del territorio invadido por el ciclón, fué trasportado á más de una milla en el interior, salvándose providencialmente los ocho individuos que lo tripulaban.

En fin, son tantas y tantas las desgracias que ha ocasionado, entre las que se cuentan algunas personales, que necesitaría llenar diez columnas para dar una idea superficial de las mismas.

Sin embargo, ha habido casos tan raros, que por lo mismo merecen citarse, y este que expongo á continuacion es uno de ellos.

En una casa de campo, habitada por una familia de bastante buena posición, dió la casualidad que todos se encontrasen en el poblado vecino, excepcion hecha del padre de la misma, cuando se formó el meteoro.

Sólo en ella, estaba como aterrado escuchando sus atronadores zumbidos y temblando de miedo al oír los continuos chasquidos de la casa, presagio seguro de su próximo derrumbamiento.

No se hizo esperar este, y el dueño, sin tiempo para salir á la calle, se refugió debajo de una mesa de billar que tenía á la sazón, en la cual quedó rodeado de escombros. Al dia siguiente, cuando todos lloraban su pérdida, se vio con sorpresa que, separados los obstáculos, salió ileso y como si nada hubiera sucedido.

En vista, pues, de las considerables pérdidas ocasionadas, se ha abierto una suscripcion general en toda la isla, viendo con gusto que el carácter filantrópico de sus habitantes responde con holgura á tan laudable propósito.

Rifas, funciones teatrales, veladas literarias, suscripciones particulares, etcétera, etc, contribuyen á este objeto, y hoy es el dia en que la colecta asciende á bastantes miles de pesos. El gobernador general Prendergast no ha omitido por su parte sacrificio alguno para allegar recursos á tanto desgraciado á cuyo fin está recorriendo en la actualidad cuantas poblaciones han tenido la desgracia de participar de tan triste influencia.

Esta causa, unida á esas operaciones inexplicables que con tanta frecuencia se suceden en esta poblacion, ha contribuido para que el oro aumente en valor, cotizándose hoy dia á la fecha al 83 1/4 de premio, ó sea por 100 pesos oro 188 1/4 en billetes del Banco de la isla de Cuba.

El mercado de azúcares parece que va sosteniendo sus precios de algunos dias á esta parte, pagándose el mascabado á 6 1/2 reales oro (1) arroba; el blanco á 14 1/2 y el superior á 15 3/4.

(1) Entiéndase que el real cubano vale 2 de vellón, ó sean 50 céntimos de peseta.

Los viveres tambien los sostienen con pequeñas variantes, abonándose 10 1/2 reales por saco de arroz semilla; 6 por cuñete de aceitunas; 20 por fanega de sal molida; 8 1/2 por la caja de fideos; 6 pesos la docena de latas de pimientos; 102 la pipa de vino Ripoll.

En cuanto á la harina peninsular, me veo en la imposibilidad de citar sus precios por haber sido reservadas las partidas que se han realizado estos últimos dias.

Voy á concluir, si bien haciendo constar que si hago caso omiso en esta carta de la política de la isla es debido á que no habiendo ninguna noticia importante ni sucesos de sensación, todos los habitantes le conceden una tregua mientras dure la agitacion producida por los acontecimientos de Vuelta Abajo.

Suyo afectísimo.—El Corresponsal.

Noticias generales.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Marina.—Reales decretos relevando del cargo de mayor general del departamento de Ferrol al capitán de navio de primera clase de la Armada D. Gabriel Pita Dabeiga, y nombrando para dicho cargo al de igual graduacion don José María Caabeiro; promoviendo al empleo de intendente de Marina al ordenador de primera clase D. Joaquin María Aranda; resolviendo pase á la situacion de reserva el intendente don Cándido Montero y Lubiela y relevándole del cargo de intendente de Marina del departamento de Cádiz.

Fomento.—Real decreto aprobando el plan de carreteras provinciales para la de Teruel.

Otros relevando á D. José Bañares del cargo de comisario de Agricultura é Industria y Comercio de la provincia de Lérida; y nombrando para el mismo á D. Pedro Fuertes y Bardagi.

Otro resolviendo el expediente ins truido á instancia de la sociedad anónima Canal de Urgel, para que se le concedan los beneficios que, á las empresas de canales y pantanos de riegos otorgó la ley de 20 de Febrero de 1870.

Anoche era objeto de generales censuras una carta que publica El Siglo Futuro del padre Gago, relativa al monumento sepulcral del difunto Cardenal Lluch.

En la reunion del comité central democrático del dia 16, el Sr. Martos dará cuenta á los representantes de la reunion de los diputados y senadores del partido, y despues apoyará una proposicion favorable al ingreso del partido en la izquierda liberal, cuya proposicion, así se afirma, votarán tambien en pró los Sres Martos y Echeagaray, si bien con algunas reservas fundadas en motivos íntimos ó de conciencia.

Los acuerdos se adoptarán, pues, por una casi unanimidad.

Parece que en Barcelona se ha descubierto una estafa de consideracion, de la que han sido victimas algun Monte de Piedad y varios industriales. Se trata de la venta y garantía de préstamos de cierta cantidad de relojes que contienen una ligera capa de oro, siendo en realidad la caja un metal ordinario.

Leemos en un periódico: «En Alicante va tomando cuerpo, segun El Constitucional, la idea de formar una asociacion para edificar nada ménos que una nueva poblacion, trazada á cordel, en la prolongacion de la falda del casti lo de Santa Bárbara, junto al camino de Villafraqueza.

El colega ensalza extraordinariamente la belleza, situacion y condiciones sanitarias de aquel paraje pintoresco, añadiendo que el proyecto consiste en vender las fincas que se construyan en cierto plazo y mediante el pago de cierta cuota mensual para que sin grandes sacrificios pueda cualquiera afincarse, abonando de este modo el capital invertido por la sociedad y un módico interés del mismo.»

Lo propio ocurre en Madrid. El Ayuntamiento y constructores de casas de la hercica villa edifican palomares para que las clases ménos acomodadas se asfijen dentro de ellas.

¡Que venga luego la prensa clamando un dia y otro dia acerca del particular!

Que en Alicante pasen esas cosas, pase; pero en Madrid.... En Madrid, con el sotabanco y el sótano tiene el vecindario pobre lo bastante para ir á los cementerios con más rapidez, y, si se quiere, con mayor comodidad.

Dice La Fé que al Sr. Nocedal le cuadraría mejor que el titulo de príncipe de la Paz, el de príncipe de la Discordia.

Un nuevo periódico, La Higiene, de clara en su último número la guerra al corsé.

Igual que si se la declarase á la suma

Una carta de Liansá (Gerona) predi-

ce que el año próximo, á juzgar por los extragos de la filoxera en las viñas de aquella zona, no habrá vino ni á un para el consumo del vecindario. Este invierno quedarán sin cultivar la mayoría de las viñas. El trabajo escasea de tal modo, que los braceros emigran á Argelia, Francia y algunas provincias de España, cuando no hace mucho que faltaban brazos para el cultivo. La misma suerte espera á las demás poblaciones de aquellas montañas.

Dice un colega:

«Ayer se presentaron grupos de jornaleros en número de unos mil, á la alcaldía de Velez-Málaga en demanda de trabajo. El alcalde les aconsejó que se retirasen y que nombraran una comision encargada de conferenciar con el Ayuntamiento y mayores contribuyentes.»

De seguro si el Gobierno lo sabe no tardará en mandar un par de batallónes á dicho punto. Este es su sistema.

Del número 2.606, que obtuvo el premio mayor del último sorteo, sólo se habían vendido en Motril dos décimos. Los demás fueron devueltos á la direccion, cosa que desde hace mucho tiempo no ocurría en aquella ciudad y esta vez fué porque estaba enfermo el ciego que vendia por la calle los billetes.

Muy pronto se constituirá en Zaragoza una sociedad para la construccion de un ferro carril económico de aquella ciudad á Cariñena. Afluira á éste 57 pueblos, con cerca de 150.000 habitantes, contándose con importantes cantidades de cereales, harinas, viró, aguardientes, alfarería, frutas y ganado lanar para alimentar su tráfico. Tambien hay minas de cobre y plomo.

En el dia de anteayer fué muerto de un tiro por la Guardia civil, en una taberna próxima á Reus, el famoso criminal fugado de presidio, Juan Roig (alias Cristino), por haber amenazado á los guardias con una pistola cuando le intimaron la rendicion.

En el mismo sitio fué preso Salvador Manengi, reclamado por varios juzgados como ladrón y desertor del ejército.

En el término municipal del pueblo de Cobrejas del Pinar (Soria) se incendió, entre doce y una de la madrugada de ayer, el caserío de la Blanca, que dando reducido á cenizas.

No hubo desgracias que lamentar. El juzgado interviene en el descubrimiento del hecho.

En el Bolsin de anoche á última hora quedó el consolidado al contado á 28'3 y, á fin de mes á 28'325, dinero.

Uno de nuestros más constantes suscritores de San Estéban del Valle, provincia de Avila, nos manifiesta en una carta que acabamos de recibir que la miseria y pobrísima situacion de aquellos vecinos y los del inmediato pueblo de Villarejo del Valle, la escabrosidad del terreno y malisimos caminos, que les hacen de cada vez más pobres, y las circunstancias que concurren tratándose de las subsistencias del país, son circunstancias que han obligado á aquellos Ayuntamientos á mirar detenidamente la situacion precaria de sus administrados, tanto por el deseo de proporcionar trabajo á las clase menesterosas para que pase el invierno con algun desahogo, como el de construir un trozo de carretera que habia de producir inmensos beneficios á los citados pueblos.

En su vista, acordaron presentar á las Cortés una solicitud, la cual fué entregada por una comision á los señores diputados para que la pusieran á disposicion de la Mesa del Congreso.

Pero se comprende el ningun interés que hay en proporcionar dichos beneficios á los pueblos, cuando despues de medio año no ha dado resultado alguno, sin embargo del pequeño coste que se calcula á lo que en la exposicion se pide.

«Será que no lo merezcan aquellos pueblos que, á pesar de su pobreza y corto vecindario, pagan anualmente por todas contribuciones é impuestos diez ó doce mil duros?»

No sabemos contestar á esta pregunta.

En la exposicion, que no podemos publicar por su mucha extension, se pide la concesion de un ramal de carretera que enlace el pueblo de San Estéban del Valle con la del Puerto del Pico.

Señor Albareda, en nombre de la razon y de la justicia, atienda Vd á la legítima reclamacion de los pueblos indicados, haciendo que las Cortés, próximas á reunirse, concedan dicho ramal.

Esta tarde empezó en la Plaza de Torres la carrera de competencia entre Bielsa y Bargossi.

Al dar próximamente unas veinte vueltas al redondeo, manifestó Bielsa que no podia continuar por encontrarse enfermo.

El público se desató contra Bargossi, á quien insultó y arrojó patatas y otros proyectiles, siendo acometido igualmente el Sr. Ducazal, á quien se hicieron pedazos los cristales del coche por creerle empresario del espectáculo.

Los concurrentes, ante las amonesta-

ciones de la autoridad, empezaron á exigir la devolucion del precio de las entradas, negándose á desalojar la Plaza mientras no tuviera lugar esto.

En cuanto la noticia llegó á conocimiento del señor conde de Xiquena dispuso la marcha de cuanta fuerza de Orden público hubiera disponible, saliendo inmediatamente él en persona para dicho sitio.

Desde las tres á las cinco se ocupó en reducir á los más recalcitrantes y en hacer evacuar la Plaza, reservándose adoptar un acuerdo tan pronto como se depure la verdad de los hechos.

Fuerzas de la Guardia civil de infanteria y caballeria del cuartel de la calle de Serrano custodiaban en union de los agentes de orden público, al andarrin italiano en las dependencias de la carnicería para sustraerle á las iras del público, quedando algunos grupos de los alrededores á las cinco y media, hora en que el gobernador y la mayoría de las fuerzas se retiraban.

El competidor de Bargossi abandonó la plaza en un coche en los primeros momentos.

En el momento de entrar esta tarde las tres y media un carro en la posada del núm. 109 de la calle de Fencarrar se desprendieron los dos maderos que forman el quicio de la puerta, cayendo sobre la acera é hiriendo uno de ellos un muchacho, que resultó con varias lesiones en la cabeza y espalda.

En una casa de la calle de la Abadía practicaron un reconocimiento un delegado de la Administracion económica y dos agentes de Orden público, decomisando varios cajones de tabacos habanos.

Telégramas.

PARIS 13.—Asegúrase que si al completarse esta tarde la comision que ha de dar dictámen acerca de la reforma de la magistratura, resulta elegido otro diputado favorable á la eleccion popular de los jueces, los demás individuos contrarios á este principio, presentarán la dimision.

En este caso habria que proceder á nombramiento de una nueva comision y se podria aplazar el debate sobre dicho asunto hasta la legislatura de 1888. Si así sucede, hasta aquella época puede considerarse segura la vida de Gabinete, pues la cuestion de reforma de la magistratura es la que más divide á la mayoría ministerial.

ROMA 14.—El caballero Nigra ha sido nombrado embajador de Italia en Londres.

PARIS 13 (recibido el 14).—La sesion de la Cámara de diputados ha sido hoy muy animada y larga.

Ha seguido el debate acerca del presupuesto de Cultos.

Despues de haberse aprobado algunos párrafos de la enmienda del diputado radical Roche reduciendo los créditos destinados al clero, la Cámara desechó la totalidad de dicha enmienda.

El ministro del Interior, ha pronunciado un vehemente discurso combatiendo las rebajas propuestas por la extrema izquierda, y abogando por el sostenimiento del Concordato de la Santa Sede.

Se ha aplazado para mañana la votacion del capítulo del presupuesto sobre Cultos.

VIENA 13 (recibido el 14).—Ha surgido una huelga parcial de cajistas en las imprentas de dos periódicos, á causa de haber sido despedidos dos operarios de orden de los dueños.

Esto ha dado lugar á varias reuniones de obreros y á que se renovase la agitacion entre ellos.

Las autoridades han adoptado medidas de precaucion para impedir nuevos desórdenes.

PARIS 14.—La causa formada con motivo de la quiebra de la Union general se verá el dia 5 de Diciembre próximo en la octava Cámara correccional.

LONDRES 14.—El periódico The Daily News asegura hoy que el Gobierno ruso ha pedido una satisfaccion por los insultos de que ha sido objeto Kleber, cónsul de Rusia en Filipopolí.

Se asegura que Aleko Baja, gobernador de la Rumelia, ha declarado, por su parte, que está resuelto á presentar la dimision si Kleber no es separado de su cargo.

El asunto parece, pues, de alguna gravedad, y puede contribuir á complicar la cuestion de Oriente.

LONDRES 14.—The Times publica hoy una carta de Arabi protestando contra los artículos publicados por algunos periódicos acerca de su conducta durante la insurreccion.

Dice que los notables y los ulemas declararon la guerra á los ingleses conforme á las leyes divinas y humanas y conforme con un acuerdo tomado en Consejo de ministros, presidido por el Khediva en persona.

Arabi hace despues algunas reflexiones sobre la situacion de Egipto, quejándose de que allí se están dando empleos á los extranjeros en perjuicio de los egipcios.

Fabra.

Teatros.

La novedad de la semana pasada ha sido la presentacion en el teatro de la Comedia de la compañía italiana, de la que es el alma, digámoslo así, Gemma Cunniberti.

¿Quién es Gemma Cunniberti? Una niña de once años, que, vista desde su trono, es decir, desde las tablas, representa oche todo lo más.

Pero esta niña ha recibido del cielo una intuición prodigiosa para sentir, para expresar, para ser, en tan corta edad, una artista consumada.

Es imposible concebir más perfección, más verdad, más maestría.

Así es que el público, arrebatado y lleno de entusiasmo, la colma de legítimos aplausos.

No se comprende cómo adivina el carácter de los diversos papeles que representa; pero lo cierto es que los domina de un modo tan absoluto, que el inteligente público que llena todas las noches las localidades del elegante coliseo, subyugado por la voz, por los ademanes y por el talento de la tierna actriz, no sabe cómo expresar su asombro, superior en muchas ocasiones á su deseo de aplaudir.

El Real ha presentado como novedad de la semana *El Profeta*.

Como esta partitura del gran maestro se ha puesto en escena después de *Los Hugonotes* y *La Africana*, no ha producido la inmensa sensación que siempre causa las dos últimas óperas que hemos citado.

Mas con todo, *El Profeta* ha sido magistralmente interpretado, especialmente en el célebre y magnífico duo del segundo acto.

El teatro Español ha presentado la *Carrera de obstáculos*, del Sr. Palencia, con la maestría que sabe hacerlo una compañía tan completa como la dirigida por el Sr. Calvo.

La Zarzuela principia á poner en escena *El planeta Venus*, y es seguro que estando encargados de su desempeño los principales artistas del favorecido coliseo de la calle de Jovellanos, será ahora cuando más brille ese magnífico astro en la escena española.

¿Qué debemos decir de Apolo? Un gran *flasco*, el primero de los mu-

chos que tal vez aguardan á aquel poco afortunado coliseo.

Todo el talento de los artistas de aquel teatro no ha bastado para salvar *El círculo de hierro*, cuyo desastre estaba previsto, porque cuando hay empresarios que tratan de imponerse á la dirección escénica; cuando hay empresarios que relegan al teatro de Novedades á una gloria artística, cual es el decano de nuestros grandes actores, D. José Valero; cuando se lleva á este insignie maestro del arte español á que le escuchan dos docenas de concurrentes, que son los más que suelen favorecer al coliseo de la plazuela de la Cebada, tienen que ocurrir casos como el que acaba de tener lugar en el teatro de Apolo.

¿Servirá esto de lección al empresario de este teatro?

Mucho lo dudamos, porque no hay cosa peor que meterse en lo que no se entiende.

Quédanos hablar de Price, porque en el orden y categoría de nuestros teatros, este debe ocupar el último lugar.

El empresario del circo de caballos se ha empeñado en ofrecer al público lo más falso, lo más inverosímil, lo más impropio á nuestras costumbres.

¿Qué es *La Mascota*? Una cosa peor, in-

finitamente peor, que *Los Mosqueteros grises*. Es un cuadro donde resalta lo más repugnante de la escuela francesa realista. Pero el realismo de *La Mascota* pasa de castaño oscuro.

Así es que el circo de Price es una plaza, en donde abundan los silbidos, el escándalo, las voces discordantes, y hasta una atmósfera de humo de tabaco que rechaza de aquel punto á multitud de familias.

Y ahora vamos á los pequeños teatros.

De Lara sostenemos lo que desde el primer día manifestamos; esto es, que no concebimos cómo la comisión que se hubo de nombrar para que los teatros reunieran las condiciones necesarias á fin de garantizar la seguridad del público, ha consentido que el sofocante y reducido coliseo de la Corredera Baja de San Pablo funcione.

Si el señor conde de Xiquena, que tan inexorable ha sido con la Infantil, hubiese estudiado este asunto con la imparcialidad debida. Lara debiera tener sus puertas cerradas, porque es el teatro que reúne las peores condiciones en caso de un siniestro.

Del teatro Martín nos ocuparemos en otra revista.

Respecto de Variedades, sólo encontramos en él un gran interés por parte de la empresa y los actores de agrado al escogido público que le favorece.

Seccion religiosa.

**Día 15.—San Eugenio.**  
Se gana el Jubileo de las Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas de Gón-goras, donde á las diez habrá misa mayor con sermón, y por la tarde procesion y reserva.  
Continúa la devoción del mes de las Animas en las iglesias anunciadas.

**MÁXIMA.**  
El respeto humano es una cobardía y una hipócrita é idolátrica adoracion á la sociedad.

MADRID: 1882.  
Imprenta de EL POPULAR, á cargo de F. Nozal. Huertas. 59.

Bolsa de Madrid.

Table with columns: Fondos Públicos, Últimos precios, Del 13, Del 14. Includes entries for Renta perp. 3 por 100., Idem fin de mes., Pequeños, etc.

BOLETIN COMERCIAL DE MADRID

Madrid 14 de Noviembre.—Carne de vaca de 1'24 á 1'37 pesetas el kilogramo

Idem de certero de 1'35 á 1'41 pesetas el kilogramo.

Idem de ternera de 1'25 á 1'40 pesetas.

Despojos de cerdo de 1'10 á 1'20 pesetas el kilogramo.

Tocino añejo de 2'10 á 2'20 pesetas. Idem fresco de 2'10 á 2'20 pesetas.

Idem en canal de 2'06 á 2'09 pesetas. Lomo de 2'75 á 3'00 ptas. el kilogramo.

Jamon de 2'50 á 4'50 pesetas. Pan de 0'50 á 0'60 pesetas kilogramo.

Garbanzos, de 0'70 á 1'60 pesetas. Judías, de 0'60 á 0'80 pesetas.

Arroz, de 0'70 á 0'80 pesetas. Lentejas, de 0'60 á 0'70 pesetas.

Carbon vegetal, de 0'15 á 0'20 pesetas. Idem mineral, de 0'08 á 0'10 pesetas.

Cok, de 0'07 á 0'08 pesetas kilogramo. Jabon, de 1'00 á 1'30 pesetas.

Acetite, de 1'10 á 1'30 pesetas el litro y á 13'50 el decalitro.

Patatas, de 0'10 á 0'20 el kilogramo. Vino de 0'78 á 0'84 pesetas el litro, y de 7 á 8 el decalitro.

Petróleo de 0'75 á 0'80 pesetas el litro y de 6'20 á 7'50 el decalitro.

Trigo (precio medio) á 33 22 pesetas el hectólitro.

Cebada (precio medio), á 17'17 pesetas el hectólitro.

**Mataró (Barcelona) 9 de Noviembre.**—Trigo blanco á 86 rs. cuartera de 70 litros; rojo á 80.

Harina de primera á 82 rs. quintal de 41'6 kilos; de segunda á 80; de tercera á 56.

Maíz á 54 rs. los 70 litros; judías de 64 á 92.

Arroz de primera á 88 rs. quintal de 104 libras; de segunda á 84; de tercera á 76.

Pasas á 42 rs. los 10 kilos. Aguardiente seco á 80 rs. barril; petróleo á 79.

Acetite de 390 á 410 rs. los 115 kilos. Estado del tiempo: seco.

Estado del campo: bueno.

**Salamanca 11 de Noviembre.**—Trigo candeal á 49'50 rs. fanega; centeno á 31; cebada á 30.

Harina de primera á 19 rs. arroba. Acetite á 56 ídem.

Vino á 30 rs. cántaro.

**San Pedro de las Duéñas (Leon) 12 de Noviembre.**—El precio á que se paga el trigo en esta fabrica de harinas es á 48 rs. fanega de 92 libras.

Los labradores se retraen de ceder á este limite, por lo cual la entrada á la venta es muy corta.

**Peñafiel (Valladolid) 9 de Noviembre.**—Trigo candeal á 48 rs. fanega; morcajo á 35.

Harina de primera á 19 rs. arroba; de segunda á 17.

Centeno á 28 rs. fanega; cebada á 29; maíz á 13.

Patatas á 3'50 rs. arroba. Garbanzos gruesos á 130 rs. fanega; medianos á 80; judías á 58.

Vino tinto á 16 rs. cántaro; aguardiente añeado á 85.

Acetite á 58 rs. arroba. Estado del tiempo: poca lluvia.

Estado del campo: bueno.

nuevo se han vendido partidas á 15 reales.

En *Navarrete* se han colocado sobre 6.000 cántaras viejo á 23 reales, y una partida de mosto á 14 reales.

En *Uruñuela* se cuentan unas 150.000 cántaras en bodega. Las clases, respecto de su graduacion alcohólica, dejan algo que desear, pero los colores excelentes, con especialidad los de la segunda vendimia. No se cede una cántara menos de 17 rs., á cuyo tipo se han vendido algunas partidas.

En *Labastida*, vino nuevo, compradas 3.000 cántaras al precio de 18 rs. y á medir del torco; y 3.500 á precio reser-vado.

En *Abalos*, vino viejo, cedidas 500 cántaras á 21 rs. con destino á las Vascon-gadas, y para Francia 1.000 á 15'50.

En *San Vicente*, despachada en esta semana la cosecha de vino viejo de un propietario á 16 1/2 rs. y sobre 2.000 cántaras más de 18 á 22 reales.

Tambien se ha dado salida á alguna partida de vino nuevo á 14 y 15 1/2 reales cántara.

Quedan tan solo 8 cubas de viejo por vender.

En *Cuscurria* se han cedido 1.400 cántaras de viejo á 14 reales.

En *San Asensio*, mercado en vinos viejos y nuevos animadísimo. De los últimos ajustaron varios comisionistas 10.000 cántaras á 14 y 15 1/2, ofreciendo sin resultado varias partidas á 16. En varios hay demanda entre 17 1/2 y 19 sin avenencia. Idéntico movimiento en las bodegas inmediatas; sabemos han dado órdenes de ajustar por ahora en la ribera del Duero, de 30 á 40.000 cántaras.

En el mercado de cereales de Haro rigieron los precios siguientes.

Trigo de 54 á 57 rs. fanega; cebada de 34 á 37; avena de 25 á 26; centeno de 35 á 36; alubias valencianas de 76 á 77; empaladas de 59 á 61; caparrones blancos de 70 á 71; encarnados de 59 á 60; habas blandas de 50 á 51; duras de 45 á 46; maíz de 38 á 40; arvejas de 32 á 33; ricas de 39 á 40; alholvas de 37 á 38.

**Palencia 10 de Noviembre.**—Desde ayer tenemos un temporal suave y de aguas, lo cual contribuirá al mejor nacimiento de todas las semillas, cuya sementera puede darse por terminada.

Han vuelto á tomar favor los precios de los cereales, cotizándose en el mercado de ayer de 50 á 52 rs. fanega de trigo de 92 libras y de 30 á 32 la de cebada, segun clases.

Esta verificándose el afloje de la última cosecha de vinos, de lo cual resultará próximamente unos 60.000 cántaros. Aún no se ha terminado la fermentacion de este líquido, cuya clase se presume será mediana en general; las cortas existencias de lo añejo se venden de 14 á 15 rs. cántaro.

Corta demanda en harinas, que se cotizan de 20 á 21 rs. las de 1.ª, á 19 la 2.ª y de 17 á 18 la 3.ª, todo sin saco. Todas las clases de salvados tienen una demanda muy activa y constante, alcanzando elevados precios, como son los de 23 á 25 rs. fanega de 4.ª, 14 á 15 la cabezuela y de 8 á 10 la del salvadillo; las existencias nulas, porque los fabricantes venden al día cuantas clases de estas elaboran.

**Tudela de Duero (Valladolid) 10 de Noviembre.**—Animado ha estado el mercado de hoy, siendo buena la entrada de granos, cuya venta se ha verificado sin alteracion notable en los precios que venian rigiendo.

Exhausta por completo esta bodega de vinos viejos, y no hallándose aún claros los de la última cosecha, cuyo resultado no ha satisfecho á estos viticultores por la corta cantidad producida, sólo se han vendido hasta ahora sobre 1.300 á 1.400 cántaros de mosto, habiéndose fijado como corrientes los precios que siguen:

Cántara de tinto á 16 reales; blanco á 14.

Los precios del grano son:

Fanega de trigo á 51 reales; morcajo

de 44 á 46; centeno á 31; cebada de 30 á 31.

El tiempo se presenta con aparato de lluvia, la cual será muy beneficiosa tanto para terminar la siembra de cereales cuanto para las demás operaciones agrícolas propias de la estacion.

**Bilbao 11 de Noviembre.**—Aguardiente peninsular: Sostenido el precio de 340 pesetas la pipa Holanda de 20", y 175 la media en depósito y su curso.

Estrafino: El mercado conserva los mismos paises de 340 rs. litro por marca belga Cubelier y 350 por procedencia alemana.

Acetite: Nada nuevo respecto á la marcha de este artículo; los precios de 3'18 y 3'25 rs. litro, sin derecho de consumo, equivalentes á 10'75 pesetas y 11 arroba vizcaína.

Alubias: La garbanzada de Leon nueva sigue á 21 pesetas y hasta 21 los 46 kilos, por la blanca menuda del país preténde de 13 á 14 pesetas, y por la roja, viejas ambas, 25 pesetas los 47 kilos, quedando apenas existencias.

Dentro de unos 15 dias habrá arribado el buque que conduce uno de los puertos del Danubio un cargamento.

Petróleo refinado: Una brusca subida ha sufrido este combustible en la semana, consistente en tres pesetas en los 100 litros en barriles, y una en las cajas de dos latas de 37 litros, que se cotizan aquellos á 47 pesetas y estas á 17'25.

Este alza obedece á la que acaba de experimentar la primera materia en Norte-América.

Cebada: Se efectúa fácilmente la compra de este cereal, quedando cancelada la última importacion de 200.000 kilos á 7 ptas. los 33 1/4 kilos (70 libras castellanas) sobre wagon.

Quedan aún existencias que siguen despachándose á dicho precio por wagon completo y á 7'25 por partida menor.

Garbanzos: De las clases menudas de Andalucía apenas queda grano.

Se esperan 275 sacos de procedencia extranjera, y que saldrán á la venta de 24 á 25 pts. los 46 kilos.

Harinas: Las locales se pagan de 21 á 21 1/2 rs. de primera y 20 1/2 de segunda; tendencia floja, pues las noticias de América son marcadas á un pequeño descenso en los precios.

Las castellanas, no tan solicitadas, se pagan á 21 rs. de primera y 20 reales de segunda.

Salvados: Las ventas han sido de alguna consideracion.

Cotiz se á 7 3/4 rs. los 11'50 kilos el ancho; 7 1/4 el menudo y 10 el salvadillo fino.

Trigos: Cotizamos á 56 rs. fanega.

**Noblejas (Toledo) 9 de Noviembre.**—Terminó la vendimia en esta localidad, habiendo quedado estos labradores completamente satisfechos por los buenos rendimientos que les han dado las viñas (especialmente las tintas) y la buena clase de uva recolectada, lo que hace creer que los vinos han de tener mucho color, y de bastante fuerza alcohólica, ya se va observando esto en las vasijas que primeramente se llenaron.

Tambien terminó la siembra de trigo, habiéndose hecho en buenas condiciones lo que primeramente se sembró, así es que ha nacido bien y con tendencias á ser buenos.

Lo más tardío que se sembró no nace, efecto de la sequia que ya principiámos á experimentar, y si las lluvias no nos favorecen pronto, todo lo que se cuenta en este caso se perderá.

La siembra de cebada no ha principiado.

Hoy está el cielo encapotado y parece que va á llover.

Los precios de los diferentes artículos son:

Trigo candeal á 66 rs. fanega; cebada á 40.

Líquidos: Acetite á 33 rs. cántaro; vino tinto añejo á 17; nuevo á 15; aguardiente añeado á 39; espíritu de 35 grados á 100.

EXTRANJERO.

**Amberes 9 de Noviembre.**—Trigos: calmados.

Tendencia, floja. Centenos, raros.

**Berlin 9 de Noviembre.**—Los precios de los cereales en el mercado de hoy son los siguientes:

Trigo: A entregar en Noviembre, á 22; Noviembre y Diciembre á 22; Abril y Mayo á 21'87.

Centeno: A entregar en Noviembre á 17'87; Noviembre y Diciembre á 17'62; Abril y Mayo á 17'25.

**Hamburgo 9 de Noviembre.**—En el mercado celebrado hoy en esta plaza han regido en los cereales los siguientes precios:

Trigo: A entregar en Noviembre á 21'50; Noviembre y Diciembre á 21'37; Abril y Mayo á 20'87.

Centeno: A entregar en Noviembre á 16'50; Noviembre y Diciembre á 16'25; Abril y Mayo á 16.

**Londres 9 de Noviembre.**—Tiempo bueno.

Cargamentos flotantes, rojo de invierno, firme.

Especies del Sur de Rusia muy encalmadas.

**Marsella 8 de Noviembre.**—Trigos: mercado calma.

Precios sostenidos.

Ventas del día 3.000 quintales disponibles.

Importaciones 4.646 quintales.

Azime-Azoff, cien kilos, á 21'25; Jaifa duro á 19.

**Nueva York 8 de Noviembre.**—Trigo: Red Winter disponible á 1'07 1/2.

A entregar en Noviembre á 1'06 3/4; Diciembre á 1'83; Enero á 1'10 3/8.

Primero número 2 disponible, nominal.

**Paris 11 de Noviembre.**—Harinas de comercio, nueve marcas, á 57'75 francos el saco de 159 kilos.

Trigo á 25'25 francos los cien kilos.

**Nueva York 10.**—Trigo rojo á un dólar 8 céntimos (21 reales 60 céntimos) el bushel.

ESTADO DEL TIEMPO.

Se acentúa al Oeste el régimen ciclónico. El barómetro desciende rápidamente en la region británica, en el Cantabrico y en la Peninsula ibérica. En el Báltico reinan tambien grandes depresiones. La temperatura, en cambio, ha adquirido extraordinaria elevacion al Oeste, con vientos fuertes del Sur y régimen de lluvias.

En España la presion continúa descendiendo, encontrándose las menores presiones al NO.

La temperatura varía poco, presentando ligera alza. Vuelven á dominar los vientos del SO., que soplan con fuerza en el O. Cielo lluvioso; lluvias al N., O. y Centro; agitado el Atlántico.

Presión máxima, 768 3 en Albacet; mínima 751 9 en Coruña.

Temperatura máxima, 21 4, en Valencia; mínima 8 3, en Soáia.

Temperatura máxima en Madrid: 15 8; mínima, 8 4.

Descuentos.

Cupones de cinco vencimientos 1.º de Enero de 1875 á Id. de 1877, 59'00.—Idem de Id. de 1874, 64'50.—Id. corrientes, 31 de Diciembre de 1874 á Id. de 1877, 00'00.—Id. semestre de 30 Junio de 1877, 56'00.—Id. Id. bonos de 30 de Junio de 1876, 00'00.—Id. 31 de Diciembre de 1876, 00'00.—Nuevos empréstito de 200 millones de pesetas, 00'00, Idem de la octava, 00'00.—Idem de la novena, 00'00.—Idem de la decima, 00'00.—Idem de la undécima, 00'00.—Idem de la duodécima, 00'00.—Carpas para las subastas, 10'00.—Residuos de consolidado de 1.º de Enero de 1873 á Idem de 1874, 00'00.—Cupones e vencimientos anteriores á Julio de 1874, 00'00.

Espectáculos.

PARA HOY.

ZARZUELA.—A las ocho y media.—Funcion 46 de abono.—Turno impar.—El planeta Venus.

COMEDIA.—A las ocho y media.—Funcion 16 de abono.—Turno 1.º.—El noveno mandamiento.—Un plato del Japon.—Intermedios por el Sexteto.

VARIEDADES.—A las ocho y media.—La copa de la amargura.—[Dar la hora!—A cual más bravura.—Luces y sombras

NOVEDADES.—A las ocho y media.—Jorge el armador.—El capitán de lanceros.

CAPELLANES.—A las ocho y media.—La doncella de mi mujer.—Un pasostirio.—Un par de lilas.—La gallegada.—Intermedio musical.—La calandria.

PARA MAÑANA.

ESPAÑOL.—A las ocho y media.—29.º abono.—T. 2.º impar.—El celoso de sí mismo (nueva).—De tiros largos.

ALHAMBRA.—A las ocho y media.—(Despedida de la compañía italiana).—Marina.—Donna Juanita (2.º acto).

GRAN PANORAMA NACIONAL (Paseo de la Castellana).—Batalla de Tetuan por el Sr. Castellani.

Abierto todos los dias desde la salida á la puesta del sol.

GRAN PANORAMA DE ESPAÑA.—(Situado en el Dos de Mayo, frente á la Carrera de San Jerónimo).—Visible todos los dias desde las siete de la mañana hasta el anochecer.

### COMISIONES EXTRANJERAS.

Desde 1845, la Agencia franco-hispano-portuguesa de don E. A. SAAVEDRA, en PARIS, rue Taibout, 55, y MADRID, calle del Sordo, 31, se consagra, entre otros negocios, á las comisiones entre España, Francia y el resto de Europa y las Américas.

Sus mejores garantías y referencias consisten en 36 años de práctica, por decirlo así, enciclopédica, de grandes compras, y por lo tanto de relaciones inmejorables con las fábricas.

A su vez es natural que reclame fondos ó referencias en Madrid, París ó Londres, de las casas americanas ó españolas que le confíen sus compras ú otros negocios.

Hé aquí las diversas fabricaciones con las cuales está familiarizada, si bien conoce á fondo y exportará á bajos precios todas las demás:

Artículos de caza y de París.—Bronces.—Relojes.—Candelabros.—Estátuas.—Bombas para incendios.—Cepillería.—Cubiertos de plata Ruoltz.—Cuchillería.—Cristalería de Alemania.—Guarniciones para chimenea.—Joyería de oro.—De plaqué.—Juegos de paciencia, Geografía, ciencias, etc.—Lámparas.—Carruajes.—Loza y porcelana.—Mapas y esferas.—Máquinas.—Muebles de lujo.—Modas para señoras.—Organos y ornamentos para iglesia.—Papeles pintados.—Idem para imprimir.—Perfumería.—Prensas para imprimir ó timbrar.—Tintas de todas clases.—Tapicería.—Instrumentos de música.—Imitación de encaje.—Objetos de imprenta.

La empresa C. A. SAAVEDRA, con establecimientos propios en MADRID y en PARIS, cien depósitos en las principales ciudades de España y numerosos corresponsales en toda Europa, abraza desde 1845:

1. Las VENTAS por mayor en MADRID, calle del Sordo, núm. 31. Ver su catálogo general de farmacia, perfumería ó industria y las mercancías que anuncia en los principales periódicos de Madrid, provincias y Portugal.
2. Las COMISIONES de todas clases entre España y Europa ó América, y vice-versa.
3. La INSERCIÓN de anuncios extranjeros en España y de anuncios españoles en el extranjero.
4. Las SUSCRIPCIONES extranjeras ó españolas.
5. Los TRASPORTES de Madrid á cualquier punto de Europa ó vice-versa.
6. El COBRO de créditos españoles en el extranjero ó extranjeros en España, y también los pagos.

Madrid, 31, calle del Sordo.—Paris, 55, rue Taibout.

(3.812)



Agua Figaro.—La mejor tintura para cabellos y barba. La más fácil de emplear sin lavado.—I. Bâ Bonnet Nouvelle, Paris.—drid: SAVEDRA Sordo, 31; Borges, Arenal 28, y Villalon, Puencarral, 29. (3.463)



Madrid: Por mayor, Sordo, 31.—Por menor, S. Ocaña, Garcerá, botica, Mayor, 93, y Garrido, Atocha, 30.

### PUBLICACION BARATISIMA.

LAS EGLOGAS y LAS GEORGICAS, de Vir. Illo, con el texto latino y la traduccion en castellano, por D. Eugenio de Ochoa, de la Real Academia Española, se venden al precio de 3 y 7 rs. respectivamente, en las principales librerías de Madrid, y á 4 y 8 reales en provincias. 8.422

### CAFÉS DE LA COMPAÑIA COLONIAL.



PREMIADOS CON MEDALLA DE MÉRITO

en la Exposicion de Viena de 1873,

ÚNICA MEDALLA CONCEDIDA Á ESPAÑA EN EL RAMO DE CAFÉS.

CINCO CLASES DE CAFÉS MOLIDOS.

DEPÓSITO GENERAL: calle Mayor, 18 y 20.

SUCURSAL: Montera, 8.

MADRID.

### GOTA y REUMATISMOS

#### LICOR y PILDORAS del Dr. Laville

Estos Medicamentos son los únicos Antigotosos analizados y aprobados por el Dr. OSSIAN HENRY, Jefe de manipulaciones químicas de la Academia de Medicina de Paris. Sea los dolores que se emplean con éxito incontestable, desde 15 años, contra los ataques y las recaídas de estas dolencias.

El LICOR LAVILLE se toma durante los ataques, para curarlos. (3 ó 5 cucharadas pequeñas bastan para hacer desaparecer instantáneamente los dolores mas agudos).

Las PILDORAS LAVILLE se toman durante el estado crónico y durante los intervalos de los accesos para impedir nuevos ataques y alcanzar la curacion completa.

Para evitar toda falsificación se elija el

SELLO DEL GOBIERNO, FRANCÉS y la firma

Venda por mayor: COMAR, Farm., calle St-Claude, 25, en Paris.

En Madrid, por mayor, Agencia franco-española, Sordo, 31.

Por menor: S. Ocaña, Ortega, Garcerá y Botica, Mayor, 93.

### AGUA de MELISA de los Carmelitas BOYER

Único sucesor de los Carmelitas

PARIS, 14, Rue de l'Abbaye, 14, PARIS.

Contra la Apeplejia, el Cólera, Mareo, Fiebras, Indigestiones, Fiebre amarilla, etc. Véase el prospecto en que cada frasco debe estar envasado.

Exijase la etiqueta blanca y negra que deben llevar pegada los frascos de todos tamaños. — Exijase la firma de:

BOYER

Por mayor, Agencia Franco-Hispano-Portuguesa, Sordo, 31, MADRID.

potencia, pues sirve para copiar dos veces con una misma carta. No puede mandarse por correo. Se vende en la Administración de este periódico y en la librería de la viuda de D. Salvador S. Rubio, Carretera, 2. A los libreros que tomen de 10 cajas en adelante, se les abonará el 25 por 100.

## IMPRENTA.

Calle de las Huertas, 59

Se hacen toda clase de impresiones, como son: periódicos, obras, estados, membretes, prospectos, carteles, etc., etcétera; todo con prontitud y á precios muy reducidos.

### LA MODE NOUVELLE.

AÑO XVI. PERIÓDICO ILUSTRADO. AÑO XVI. PUBLICASE el día 1.º de cada mes.—NO SE ADMITEN suscripciones por menos de un año. La utilidad y esmerado estilo de su redacción; los preciosos grabados de moda y lencería, los patrones cortados tamaño natural, que permiten ejecutar todas las toilette publicadas; los modelos de tapicería coloreados, hojas de bordados con las cifras de las suscriptoras; numerosas labores de cochete, redocilla, guipure, punto de media, peinados, sombreros, lencería, música, agnadas, puntillas, rebus ilustrados, hojas de guarniciones para vestidos y pasamanería, hacen esta publicación la más completa que puede desear una señora ó señorita. La Mode Nouvelle es el único periódico, pudiendo dar por la extension de su texto la explicacion detallada de los dibujos y patrones con tal claridad, que pueden todos ejecutarse con la mayor facilidad.

PRECIO PARA TODA ESPAÑA, 50 REALES. El director de La Mode Nouvelle se ha entendido con la Agencia franco-hispano-portuguesa, Sordo, 31, en Madrid, á la cual deberán dirigirse los pedidos, acompañados de su importe, y que además se encargará, mediante corta retribucion, de remitir á las suscriptoras los regalos que elijan. (3.780.)

### AGUA DE NINON VIARD

LA ÚNICA RECOMPENSADA EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS que recomendan sus 20 años de éxito. Quitaa las pecas, barros, fuego del rostro, asoleo, mascaró ó paño de preñez, y con su accion del todo benéfica, blanquea la tez sin dañar el cutis. Pagos: 22 y 16 R. Véndese en las principales perfumerías y en todas las buenas casas. Perfumería F. VIARD, PARIS-LEVALLOIS MADRID: Por mayor, Agencia Franco-Hispano-Portuguesa, SORDO.

Por menor: Pascual Garcia Vicente Guinea y Romero.

### IMPORTANTISIMO.

POLVOS PARA HACER LA MEJOR TINTA QUE SE CONOCE. Por 5rs. seis cuartillos superior, sin pesos. Por 5 idem dos cuartillos tinta Simpática para copiar sin com-

### TRATAMIENTO PARA CONSEGUIR LA EXPULSION DE LA TENIA Y DEMAS LOMBRICES INTESTINALES.

Después de treinta años de áridos estudios para poder conseguir la destruccion y expulsion completa de la TENIA, ha podido por fin conseguir el farmacéutico Sr. MORENO MIQUEL una medicacion, la que preparada bajo la forma de unas pequeñas y bonitas cajitas que llevan su nombre, expone á la consideracion de toda la clase médica naciona y extranjera, con la completa seguridad de sus más felices resultados á las pocas horas de su administracion. Léanse los folletos que se remiten á quien los solicite gratis.

**CAPSULAS TENIFUGAS** DE MORENO MIQUEL PARA CONSEGUIR EN DOS Ó TRES HORAS LA COMPLETA EXPULSION DE LA LOMBRIZ SOLITARIA Ó TENIA.—Las CAPSULAS TENIFUGAS conocida con este nombre son hasta hoy el único medio seguro y eficaz para obtener la completa expulsion de la TENIA. Antes, el que anidaba en su seno la lombriz solitaria ó TENIA, por la inutilidad de casi todos los medicos pa a librarse de ella, se consideraba uno de los seres más desgraciados, y ciertamente lo era, por que además de los padecimientos de que era víctima, la sola idea de la existencia de este repugnante animal en sus entrañas, era causa de una constante preocupacion que podía llegar en algunos hasta constituir una verdadera locura; y cuando la preocupacion no se extremaba tanto, era bastante para perturbar profundamente la vida intelectual y moral del individuo, privándole de la tranquilidad y de la posibilidad de ningun goce. Es verdad, que entre las muchas sustancias que empleaban como medios para arrojar la TENIA, habia algunas con las cuales se conseguia su expulsion parcial y muy pocas ó raras veces su expulsion total; también es verdad que alguno que otro especialista, obtenia este último resultado á costa de mucho tiempo y grandes sacrificios; pero ante la rapidez y seguridad con que nuestras CAPSULAS TENIFUGAS obran, ante su eficacia y baratura, todos los medicamentos llamados tenifugos han quedado en desuso y todos los especialistas han despreciado como tales. Con nuestras CAPSULAS TENIFUGAS se obtiene la expulsion total de la TENIA á las tres horas ó á lo más en el mismo día, en que se usen. De que esto es regla sin excepcion, responden los hechos que son numerosos, y ante los cuales es necesario inclinarse la cerviz. Preciosos frascos, y por 16 se remite certificado á provincias. (4.118)

### ¡NO PADEZCAN TOS!

Procúrense una cajita de la acreditada PASTA PECTORAL DEL D.º ANDREU DE BARCELONA, y se la quitarán al momento. Al tomar las primeras pastillas, empezarán á experimentar un gran alivio. La tos va desapareciendo, el pecho y la garganta se suavizan y la expectoracion se produce con gran facilidad. Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas, que muchas veces desaparece la tos por completo antes de terminar la caja. Se venden en las mejores farmacias de España. Caja 2 pesetas.

LAS PERSONAS que sientan tambien ASMA Ó SOFOCACION, hallarán en las mismas Farmacias los CIGARRILLOS BALSÁMICOS y los PAPELES AZOADOS del mismo autor, que lo calman en el acto y permiten descansar al asmático que se ve privado de dormir.—Véanse los opúsculos que se dan gratis.

### CAMAS DORADAS Y MAQUEADAS.

Ingleesa y del reino, colchones de muelles forrados de tela metélica y fenix; Sillas, bridas y torneacas de madera de haya. Clases superiores: precios muy reducidos. 11. Alcalá 11. (4.147)

### Teatro selecto de don Ramon

DE LA CRUZ colección completa de sus mejores sainetes, ilustrada con magníficas láminas acuoselas por MANUEL CUBAS, con una biografía del inmortal sainetero, escrita por ROQUE BARGIA.

Terminada la publicacion de esta obra clásica, cuyas ediciones anteriores se han agotado, se vende encuadernado en un solo tomo, al precio de 48 reales ejemplar, y para facilitar su adquisicion, se admiten suscripciones por cuadernos semanales, al precio de 2 reales cada uno. Toda la obra está ilustrada con 40 viñetas á la acuarela, en las cuales se representan las escenas más interesantes de los sainetes del inmortal D. RAMON DE LA CRUZ. Los pedidos de esta obra se dirigirán á D. José María Faquinetto, editor, Atocha, 135, entresuelo. (4.118)

### LA FLOR DEL PAN ESPAÑOL

JOSÉ LOPEZ Proveedor de la Real Casa CALLE DE LA PALMA, NUM. 50.

En este establecimiento, y en su despacho central, calle del Pozo, número 13, se sigue expendiendo este excelente pan tan apreciado de las personas de buen gusto y alta aristocracia. La exquisita blancura de este pan, su agradable sabor, finura y variedad de formas, le han hecho tan recomendable, que la persona que lo come una vez dessea comerlo diariamente.

No confundir el pan llamado de Viena con el de La Flor del Pan Español, al que es imposible competencia, y para que el público no se deje sorprender se le avisa que esta fabricacion lleva estampada una etiqueta en alto relieve y un sello donde se halla grabada la corona de la real Casa.

Para comodidad del público hay establecidos los siguientes puntos de venta: Arco de Santa María, número 30; Campomanes, 14; Carbon, 8; Sisto de Julio, 2; Serrano, 48; Villa ar, 14; Colon, 14; Silva 28, y en varias tabernas y despaños de pan, como también se está sirviendo á muchos cafés, restaurants, fondes, hoteles y casas de gran consumo de esta corte.

Es el varde ó pan de lujo llamado La Flor del Pan Español, y se hacen cuatro hornadas al día, á las ocho y á las once de la mañana, y á las cuatro y siete de la tarde (4.177)

### DICCIONARIO DE LA ADMINISTRACION ESPAÑOLA.

POR D. MARCELO MARTINEZ ALCUBILLA.

Se ha repartido el tomo 8.º y último de la 3.ª edicion de esta obra. El precio de los ocho tomos es cien pesetas en Madrid, y se remiten á provincias en paquetes francos y certificados librando cinco pesetas más. Los pedidos á su autor. Arco de Santa María, 41, triplicado. Madrid.